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REQUERIMENTO N.°: 3052 

Solicitando informações sobre atuação de nutricionistas na rede 

municipal de assistência social. 
ei 

CONSIDERANDO que no dia 06 de dezembro de 2021 este Vereador 

realizou uma audiência pública para tratar da proteção integral das pessoas com doença 

celíaca; 

CONSIDERANDO que por definição da Organização Mundial de 

Gastroenterologia, doença celíaca consiste numa doença multiorgânica autoimune 

crônica que afeta o intestino delgado de crianças e adultos geneticamente predispostos, 

precipitada pela ingestão de alimentos que contêm glúten; 

CONSIDERANDO que além dos celíacos, inúmeras pessoas dos mais 

diversos segmentos discutiram o tema, tais como: médicos, nutricionistas, 

representantes de hospitais e associações, alunos de nutrição e empresários; 

CONSIDERANDO çíuç dentre inúmeras considera3es apresentadas f0 

ressaltado a importância da atuação de um nutricionista colaborando com as atividades 

assistenciais promovidas pela Secretaria de Cidadania através dos Centros de 

Referência de Assistência Social - CRAS; 
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CONSIDERANDO que o Serviço Único de Assistência Social (SUAS), 

tem por objetivo garantir a proteção social aos cidadãos, ou seja, apoio a indivíduos, 

famílias e à comunidade no enfrentamento de suas dificuldades, por meio de serviços, 

benefícios, programas e projetos; 

CONSIDERANDO que segundo o portal da Transparência existem 

apenas 5 (cinco) profissionais nutricionistas na Prefeitura de Sorocaba, todos alocados 

na Secretaria da Educação; 

CONSIDERANDO que, smj, a presença do profissional de nutrição nos 

CRAS ajudaria na educação de uma alimentação adequada e saudável, com redução de 

açúcares, alimentos gordurosos e refrigerantes, entre outros, além de tentar reverter a 

tendência da obesidade, em especial nas crianças; 

CONSIDERANDO que um nutricionista poderá com mais facilidade 

indicar as melhores dietas para os pacientes objetivando uma melhor qualidade de vida 

e, consequentemente, evitando complicações nas pessoas acometidas com diabetes, 

hipertensão, problemas renais, celíacos, dentre outras enfermidades; 

CONSIDERANDO que muitas pessoas em situação de vulnerabilidade, 

que utilizam os serviços do CRAS, certamente possuem enfermidades que necessitam 

de orientação e um acompanhamento nutricional adequado, como por exemplo os 

diabéticos e celíacos; 

CONSIDERANDO que a orientação nutricional preventiva mostra-se 

uma ação de extrema importância não só para os atendidos, mas também para a 

aclministraçao pública cm razão cio impacto positivo na rede publica de audc; 

REQUEIRO à Mesa, ouvido o Plenário, seja oficiado ao Excelentíssimo 

Senhor Prefeito Municipal, solicitando nos informar o que segue: 
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1) Qual o entendimento da Secretaria da Cidadania sobre a inexistência 

de nutricionistas nos Centros de Referência de Assistência Social - CRAS? Quais os 

impactos gerados pela falta deste profissional nos CRAS? 

2) Existem cargos vagos de nutricionistas que podem ser preenchidos e 

direcionados para os CRAS? Se sim, existe previsão de chamamento? 

3) Como são feitas as orientações alimentares realizadas nos CRASs 

quando necessário, em caso de atendimento celíaco, por exemplo? 

Por fim, REQUEIRO que a resposta do presente requerimento seja feita 

de forma detalhada (relacionando resposta com o número da pergunta), 

encaminhada dentro do prazo legal, nos termos do § 1° do art. 34 da Lei Orgânica do 

Município e dos §§ 2° e 3° do art. 104 do Regimento Interno da Câmara Municipal de 

Sorocaba, devidamente acompanhada dos documentos oficiais das secretarias e 

departamentos. 

Sala das Sessões, 08 de dezembro de 2022. 

PERICLES RÉGIS 
VEREADOR 


